

## https://repository.uaeh.edu.mx/revistas/index.php/icea/issue/archive

## Boletín Científico de las Ciencias Económico Administrativas del ICEA



Publicación semestral, Vol. 11, No. 22 (2023)

## Editorial

El Boletín Científico de las Ciencias Económico Administrativas, en su volumen 11 y número 22, reúne diversos productos de investigación de académicos, profesionales y estudiantes de posgrado, quienes comparten los resultados de los proyectos en los que han trabajado en los últimos años.

Para este número, el boletín está integrado por 6 artículos, 1 reseñas y 4 prácticas de laboratorio del área de Gastronomía que en su conjunto contribuyen a la formación y crecimiento de los profesionales y estudiantes de las diversas áreas de las Ciencias Económico Administrativas; para ello se pone a disposición para la consulta de la comunidad científica.

La sección de artículos se presenta el primer artículo titulado "Reflexión del código de ética para el agente aduanal" en donde se marca las pautas referentes al comportamiento que debe seguir un agente aduanal y las sanciones que recibiría sino lo cumple el código de ética. En seguida, se presenta el trabajo titulado "Análisis al control interno (prácticas corporativas) de MiPymes constructoras hidalguenses 2018" con la finalidad de conocer el grado en que determinadas características organizacionales condicionan la adopción de prácticas de control interno.

El tercer artículo "Necesidades de profesionalización en el turismo gerontológico" tiene como objetivo es identificar las necesidades de los prestadores de servicios turísticos para atender a la población gerontológica para el desarrollo de proyectos y productos especializados en la población etaria. El cuarto artículo se titula "Impacto Económico y Ambiental de las Energías Renovables y No Renovables en México" para determinar la sostenibilidad a largo plazo de estas energías sobre los indicadores económicos y ambientales; considerando que las energías renovables impactan en la reducción de la contaminación y un crecimiento económico moderado.

En el artículo número cinco denominado "La participación de las mujeres en el trabajo remunerado en México (1990-2020)" donde se muestra que las mujeres triplicaron su participación en el empleo remunerado en las últimas décadas; aunque la ocupación femenina en términos de horas laboradas se mantiene por debajo de la población ocupada masculina: lo que afecta su ingreso económico. Por último, la sección de artículos presenta "Baños de bosque, elemento dinamizador para el desarrollo sostenible en el turismo" donde concluyen que dicha actividad es una herramienta muy útil y necesaria, contribuyendo a mejorar la salud de la población y ayudar a preservar el medio ambiente e impulso al turismo.

En el apartado de "Reseñas", se presenta el trabajo titulado "Emprendedor hacia un emprendimiento sostenible" en donde se describen los aspectos relevantes para que un emprendedor pueda llevar al éxito su proyecto con un enfoque sostenible. Finalmente, en el apartado de "Reportes de prácticas", es una sección donde especialistas del área de alimentos y bebidas de la Licenciatura en Gastronomía, muestran diversas recetas que se pueden replicar con la finalidad de conocer y aplicar diversas técnicas culinarias para la obtención de productos aptos para consumo humano. En esta ocasión se presentan cuatro; las cuales son: "Tarta Tatin con base de pasta hojaldre", "Elaboración de chongos zamoranos", "Elaboración de galletas libres de gluten" y "Filete de res a la mostaza Dijon".